
令和元年９月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　代表質問　］  

１　川岸　勇　議員 【一括質問】

1 今後の行財政運営にあたって

（１）　３０年度決算を終え、財政調整基金・市債・財政健全化判断比率・

　　　 経常収支比率等の動向と見通しについて 市長 財政課

（２）　公共施設再編計画について 市長 財政課

2 人口減少・少子高齢化社会への対応・対策について

（１）　本市の地方創生の推進について 市長 企画調整課

（２）　人口減少問題と年少年齢人口・生産年齢人口・老齢年齢人口対策

　　　 について 市長 企画調整課・商工観光課・
社会福祉課・包括支援センター

（３）　地域力強化に取組む地区団体・組織に対する支援措置について 市長 上下水道課・企画調整課・
総務課

3 安全で快適な生活基盤の確立について

（１）　防災体制の充実強化について 市長 総務課

（２）　社会資本整備に関する指針について 市長 土木課



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和元年９月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

1　山本　篤史　議員 【分割質問】

1 改正健康増進法について

（１）　受動喫煙が市民に及ぼす影響の周知について 福祉市民部長 健康センター

（２）　喫煙禁止場所での喫煙に対する管理権原者との連絡について 福祉市民部長 健康センター

2 人口の推移について

（１）　幼児教育無償化に伴う出生数の増加について 企画総務部長 企画調整課
（こども課）

（２）　砺波市目標人口推計と現状の差について 企画総務部長 企画調整課

（３）　砺波市目標人口推計の修正について 企画総務部長 企画調整課

（４）　当市の更なる少子化対策について 企画総務部長 企画調整課

3 下水道の制度について

（１）　公共下水道事業と農業集落排水事業の分担金の制度について 建設水道部長 上下水道課

（２）　砺波市開発指導要綱の見直しについて 建設水道部長 上下水道課

4 部活動について

（１）　砺波市立学校に係る運動部活動の方針の学校関係者への周知に

　　　 ついて 教育長 教育総務課

（２）　部活動における体罰の防止について 教育長 教育総務課

5 となみ創生地域交付金について

（１）　事業の成果について 企画総務部長 総務課

（２）　制度の継続について 企画総務部長 総務課



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和元年９月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

２　山田　順子　議員 【一問一答】

1 鳥獣被害防止対策の推進について

（1）　イノシシ等の個体数を減らすための捕獲員の確保と支援の拡充に

　　　 ついて 商工農林部長 農業振興課

（２）　イノシシやクマ等の捕獲強化のための檻や捕獲わなの設置推進に

 　　　ついて 商工農林部長 農業振興課

（３）　イノシシ等の侵入防止の電気柵とテキサスゲートの設置推進に

　　　 ついて 商工農林部長 農業振興課

（４）　捕獲獣の処分方法について 商工農林部長 農業振興課

（５）　市民や子ども達への普段からの対策や臨機応変な対応の周知に

　　　 ついて 商工農林部長 農業振興課

（６）　豚コレラや高病原性鳥インフルエンザ等家畜伝染病の発生防止と

　　　 まん延防止対策について 市長 農業振興課

2 熱中症対策について

（１）　熱中症の発生状況を踏まえた予防対策の策定と周知について 福祉市民部長 健康センター

（２）　高齢者に対する対策の推進について 福祉市民部長 健康センター

（３）　子ども達に対する対策の推進について 教育委員会事務局長 教育総務課



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和元年９月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

３　雨池　弘之　議員 【分割質問】

1 砺波市水道ビジョンについて

（１）　基幹管路耐震化更新計画の計画内容や今後の取組みについて 建設水道部長 上下水道課

（２）　有収率向上対策と水道料金の見通しについて 建設水道部長 上下水道課

（３）　水道事業の広域連携について 建設水道部長 上下水道課

（４）　官民連携について 建設水道部長 上下水道課

（５）　指定給水装置工事事業者制度の改善について 建設水道部長 上下水道課

（６）　地震対策等の対応について 建設水道部長 上下水道課

2 ひきこもり対策について

（１）　ひきこもりの本市実態や県の実態調査に向けての対応について 福祉市民部長 社会福祉課

（２）　ひきこもり対策及び支援体制について 福祉市民部長 社会福祉課

４　今藤　久之　議員 【分割質問】

1 今後の企業誘致と雇用問題について

（１）　企業誘致に対する取組の現状と成果について 市長 商工観光課

（２）　今後の企業誘致に対する考え方について 市長 商工観光課

（３）　企業側から見た雇用確保について 市長 商工観光課

（４）　スマートインター柳瀬工場適地についての取組と展望について 市長 商工観光課

2 第７０回記念チューリップフェアについて

（１）　第７０回記念チューリップフェアの現時点での計画について 商工農林部長 商工観光課

3 健康寿命の延伸について

（１）　生活習慣病に対する対応について 福祉市民部長 健康センター

（２）　健康寿命延伸への取り組み施策について 福祉市民部長 健康センター

（３）　国保特定健康診査での心電図検査の実施について 福祉市民部長 市民課
（健康センター）



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和元年９月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

５　堺　武夫　議員 【一問一答】

1 会計年度任用職員制度の導入について

（１）　関連する条例の制定、規則の整備などの日程を尋ねる。 企画総務部長 総務課

（２）　フルタイム及びパートタイムの移行が認められる平成３１年４月１日

　　　 職員数、また、明年４月１日会計年度任用職員数の想定は、

　　　 それぞれ何人か。 企画総務部長 総務課

（３）　フルタイム及びパートタイムの会計年度任用職員には、それぞれ

　　　 どのような給付があるのか。 企画総務部長 総務課

（４）　給料表に定める職務の級に分類する基準・構造等を尋ねる。 企画総務部長 総務課

（５）　各種手当のほか、旅費等や、社会保険及び労働保険に関し、適用は

 　　　どのように考えるのか。 企画総務部長 総務課

（６）　募集・採用は、現状からどのような手続となるのか。 企画総務部長 総務課

（７）　服務及び懲戒、勤務時間及び休暇、条件付採用など地公法上の規定

 　　　は、健康診断、ストレスチェックも含めてどのように適用されるのか。 企画総務部長 総務課

（８）　会計年度任用職員の人事評価は、どのように実施するのか。 企画総務部長 総務課

（９）　同一の者を再度の任用をする場合に「新たに設置された職」か、

　　　 否かは、どのように判断するのか。 企画総務部長 総務課

（１０）会計年度任用職員制度導入に伴う残る課題については、どのように

　　　 考えているのか。 企画総務部長 総務課

（１１）会計年度任用職員制度導入に伴う職員団体との協議は進んでいる

　　　 のか。 企画総務部長 総務課

（１２）会計年度任用職員の宣誓書には、「砺波市民の福祉の増進を図る

 　　　ため」、職務を執行する旨を、また、既存条例にも加えることを提言する。 企画総務部長 総務課

（１３）２０４０年頃の会計年度任用職員規模は、どのように展望している

 　　　のか。 企画総務部長 総務課

2 公共施設再編計画の策定について

（１）　公共施設再編計画策定では市民へ情報提供を行い、多くの市民の

　　　 意見聴取が重要であるとの、市民説明会開催の趣旨・目的は達せら

 　　　れたのか。 副市長 財政課

（２）　「総論として理解を得ている。」との判断の基であるアンケート集計結果

　　　 の全貌はどうであったのか。 副市長 財政課

（３）　計画（素案）の関係地区への説明は、より多くの地域、市民が参画し、

　　　 まちづくりとしての公共施設再編について、合意形成を図っていただき

　　　 たい。また、説明は公開か。 副市長 財政課

（４）　公共施設等総合管理計画の公共施設の令和元年度末保有量及び

　　　 その財政収支の見通しはいくらか。 副市長 財政課

（５）　公共施設再編計画の短期、令和７年度までの縮減目標面積及び

　　　 その財政収支の見通し（概算）はいくらか。今示せないのであれば、

　　　 いつ示すのか。 副市長 財政課



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和元年９月砺波市議会定例会質問要旨 （№６）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

５　堺　武夫　議員 【一問一答】

（６）　行政資料の基礎としての人口推計は、今後は全て社人研推計を

　　　 用いるのか。 副市長 財政課

（７）　公共施設等総合管理計画の財政シミュレーションを見直すのか。 副市長 財政課

（８）　公共施設再編計画（素案）に併せて各地域の経営としてのまちづくり

　　　 の方針を示すことを提言する。 副市長 財政課

（９）　公共施設再編計画の短期計画が策定できた暁には、 短期計画を

　　　 市民に周知するため各自治振興会へ出向き説明をすることを提言する。 副市長 財政課

（１０）これらを踏まえて市民意識を高めるため、公共施設再編計画短期計画

　　　 の策定に続き、人口ビジョンの見直し、第２期総合戦略と総合計画の

　　　 後期計画を連続して策定等することを提言する。 副市長 企画調整課



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和元年９月砺波市議会定例会質問要旨 （№７）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

６　開田　哲弘　議員 【一問一答】

1 豚コレラについて

（１）　豚コレラの現状について 商工農林部長 農業振興課

（２）　豚コレラを防ぐための、養豚業者に対する指導、助言、対策について 商工農林部長 農業振興課

（３）　道路からのイノシシを防ぐ為のテキサスゲート設置について 商工農林部長 農業振興課

（４）　豚に対するワクチン接種について市はどのように考えているのか。 商工農林部長 農業振興課

2 増山城について

（１）　国史跡の増山城跡だが、冠木門の前に設置されているトイレが

　　　 長期間「使用禁止」となっているが、修理の目途は。 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

（２）　増山城までの誘導サインの整備について 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

（３）　増山陣屋から市内各所への案内板を設置することについて 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

（４）　平成２７年度に示された整備計画の遂行状況と、今後は。 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

７　有若　隆　議員 【一問一答】

1 障がい者が住みやすいまちづくりの推進について

（障がい者用駐車場の推進について）

（１）　パーキングパーミット（駐車許可）制度について

　　ア　対象者について 福祉市民部長 社会福祉課

　　イ　利用許可証の交付手続きについて 福祉市民部長 社会福祉課

　　ウ　障がい者用駐車場を持つ施設への働き掛けについて 福祉市民部長 社会福祉課

　　エ　周知について 福祉市民部長 社会福祉課

　　オ　総合病院の障がい者駐車場の増設について 病院事務局長 病院管財課

　　カ　他の公共施設（図書館）での障がい者駐車場整備について 教育委員会事務局長 図書館

2 子ども達が健やかに育つための教育環境の整備について

（１）　小中学校特別教室の冷房装置の設置状況と今後の整備計画

　　　 について

　　ア　小中学校特別教室の設置状況について 教育委員会事務局長 教育総務課

　　イ　小中学校特別教室の今後の整備計画について 教育委員会事務局長 教育総務課

3 学習指導要領改訂に伴う取組みについて

（１）　アクティブ・ラーニングへの取組みについて 教育長 教育総務課

（２）　小学校でのプログラミング教育の必修化に向けた取組みについて 教育長 教育総務課

（３）　小学校の授業時間数増加への対応について 教育長 教育総務課

（４）　教育のICT化に向けた教育環境整備状況と今後の取組みについて

　　ア　ICT環境の整備状況について 教育委員会事務局長 教育総務課

　　イ　教育用コンピュータの整備状況と更新計画について 教育委員会事務局長 教育総務課

　　ウ　電子黒板の配置状況と今後の追加配置計画について 教育委員会事務局長 教育総務課

　　エ　無線LANの整備計画について 教育委員会事務局長 教育総務課



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和元年９月砺波市議会定例会質問要旨 （№８）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

８　川辺　一彦　議員 【分割質問】

1 学校教育施設の老朽化対策

（１）　小・中学校施設における大規模改修の考え方について 教育委員会事務局長 教育総務課

（２）　グラウンドなど付属施設の改修整備について 教育委員会事務局長 教育総務課

2 景観の保全対策

（１）　屋敷林の保全につながる支援の拡充について 副市長 農地林務課・
生活環境課

（２）　街路樹の保全管理について 建設水道部長 土木課

3 効率化と省力化にむけた農業基盤の構築

（１）　チューリップ球根ネット栽培機械の実用化について 商工農林部長 農業振興課

（２）　大規模圃場区画整理事業の着手について 商工農林部長 農地林務課

4 砺波市の住みよさランキング

（１）　住みよさランキングの効用と捉え方について 市長 企画調整課

９　嶋村　信之　議員 【一問一答】

1 選挙管理委員会の主な事務等について

（１）　委員会（定例会・臨時会）の開催について 選挙管理委員会書記長 総務課

（２）　選挙人名簿の調製の内容について 選挙管理委員会書記長 総務課

（３）　在外選挙人名簿の登録について 選挙管理委員会書記長 総務課

（４）　選挙の執行の内容について 選挙管理委員会書記長 総務課

（５）　選挙啓発事務の計画及び実施について 選挙管理委員会書記長 総務課

（６）　各選挙時の投票所について 選挙管理委員会書記長 総務課

（７）　期日前投票所について 選挙管理委員会書記長 総務課

（８）　期日前投票制度について 選挙管理委員会書記長 総務課

（９）　期日前投票の宣誓書について 選挙管理委員会書記長 総務課

（１０）不在者投票の立会人について 選挙管理委員会書記長 総務課

（１１）開票事務の時間短縮運動「コンマ1秒の節約」の取組内容の効果

　　　 について 選挙管理委員会書記長 総務課

（１２）選挙の事務事業に関わる人たちの負担軽減や経費の節減を目的に

　　　 投票時間を見直す考えについて 選挙管理委員会書記長 総務課

（１３）高齢になっても、障がいがあっても、投票に行ける環境整備について 選挙管理委員会書記長 総務課

（１４）若年層の投票率の向上に向けて、インターネットの活用等の取組に

　　　 ついて 選挙管理委員会書記長 総務課

（１５）災害時等における選挙マニュアルについて 選挙管理委員会書記長 総務課

2 主権者教育の取組について

（１）　小中学生における主権者教育の教育現場での取組について 教育長 教育総務課

（２）　出前授業・出前講座の実施について 教育長 教育総務課

（３）　総務省の主権者教育に関するアドバイザー派遣事業について 教育長 教育総務課



　　　　　平成２８年１２月砺波市議会定例会質問要旨令和元年９月砺波市議会定例会質問要旨 （№９）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

１０　境　欣吾　議員 【分割質問】

1 持続可能な砺波市のために

（１）　お金の流れを可視化し、地域循環の意識的な構築を 商工農林部長 商工観光課

2 豚コレラ対策について

（１）　地域、期間限定の豚コレラワクチンの投与を 商工農林部長 農業振興課

１１　桜野　孝也　議員 【分割質問】

1 SDGｓ（エスディージーズ）持続可能な開発目標について

（１）　砺波市におけるSDGｓの捉え方について 企画調整課

（２）　今後の取り組みについて 企画調整課

（３）　カードゲームを使った研修の実施について 企画調整課

2 広報活動の充実について

（１）　広報による効果の調査について 企画総務部長 企画調整課

（２）　地域アンテナ隊の活用について 企画総務部長 総務課

（３）　広報活動の充実に向けた今後の取り組みについて 企画総務部長 企画調整課

企画総務部長


